

TEATRO PRINCIPAL.



Ultima y divertidísima funcion para el Martes 17 de Febrero de 1874.

ÚLTIMA DE ABONO.

À BENEFICIO DE DON JOSÉ SUAREZ,

PRIMER ACTOR CÓMICO DE LA COMPAÑIA.

El presente dia será de Carnaval, por supuesto, y habrá broma y algazara aunque nos falte el dinero: y habrá quien coma y quien beba, quien fume y quien tome el fresco, quien se divierta y quien rabie, quien ande de baloteo, y un levantamiento grande cuando se despierte el pueblo. Los novios tienen gran dia, pues la noche, cuando menos, se hartarán de bailar *danzas* con sus queridos TORMENTOS. En este dia las POLLAS todas tendrán amor nuevo si concurren al teatro, donde encontrarán de cierto por cada una de ellas una veintena de ellos, buscando de amor las redes en sus divinos ojuelos.

Solo algun jefe de casa murmurará en sus adentros viendo que le dejan solo encargado del manejo, porque la familia toda poniéndole en gran aprieto, se marchó muy diligente á ver la funcion de efecto; que SUAREZ por su parte aprieta como hijo bueno, todo lo que es apretable para apretarse el dinero, pues está muy apretado apretándose los huesos para salir de apreturas con metálico pretesto; y como le aprietan mucho, en su apretante desvelo, tiene que apretar bastante, y apretando aprieta el pueblo. Aquí paz y despues gloria: Granada escuche mis ruegos,

y acuda muy presurosa pues son todos mis deseos, que á anunciar voy la funcion para su debido efecto.

Qué valen ya los combates de VENOY y los comunistas? ¿Qué las armadas modistas? ¿Qué los furiosos embates del incendio al devorar las soberbias TULLERIAS? ¿Qué todas las tropelias que París pudo admirar? Nada comparadas son con el grandioso espectáculo de que será receptáculo esta culta poblacion, y que se ha de celebrar en su lindo Coliseo que este dia yo preveo que se tiene de llenar.

PROGRAMA DE LA FUNCION.

Primero. Gran sinfonia; y despues... ¡Qué algarabial ¡Caballeros, atencion!

La graciosísima obra que tiene cuatro jornadas, refundida y aumentada

por un poeta que cobra. Comedia extra-colosal que su autor ha titulado

UN POBRE BENEFICIADO, ò REPUBLICA TEATRAL.

Escrita con gran cuidado sombra, travesura y maña, que no será cosa estraña que se rian los mas tristes,

pues hay en ella mas chistes que partidos en España; capaz de hacer reir á un fraile ó á la misma Magdalena.

Despues se pondrá en escena la pieza

EL MAESTRO DE BAILE,

que es pieza aplaudida y buena: y si se llena la casa, decir con razon podré: «el lleno ya lo logré.

¡Jesus que suerte! ¡Sarasa! ¡Sarasa, que lo llené!» Despues que esté terminada, de nuevo sube e' telon:

concluyendo la funcion con la zarzuela llamada señores...

PASCUAL BAILON.

En la que sin mas descartes cantaremos con afan; y como ustedes sabrán, bailaremos en dos partes un divertido CAN-CAN. Ahora bien: con atencion vea el público mis afaes, que siempre haciendo ademanes y conchas sin ton, voy buscando solo el son, del metálico querido; Y por eso tan rendido

voy á todos festejando y aunque no pueda agradando paro alcanzar lo que pido. Y así os tributo en ofrenda una funcion primorosa, escelente, muy chistosa, y que todo el mundo entienda; una cosa, que comprenda el sabio y el ignorante, á todo salgo garante cierto de que agradaará y que el público dirá,

ha sido la mas brillante; así no tengo cuidado pues teneis filantropi a y no han de hacer á fe mia sea siempre desdichado. Oh público, á ti prostrado reclamo tu compasion: de Suarez es la funcion, Suarez tu auxilio implora. ¿Confio? pues se a en buen hora pues canto Kir-le-leison.

enseñanza de las ciencias.

17 de Marzo de 1880 - Se ~~propuso~~ ^{convino} el matrimonio de ~~del~~ Príncipe heredero de la corona de Austria, Archiduque Rodolfo de 21 años de edad con la Princesa Estefanía Clotilde segunda hija de los Reys de Bélgica, de 16 años.

Es digno de hacerse notar que aquellos soberanos contra los cuales se han cometido mayor número de atentados, han fallecido en la cama tranquilamente. Sean de ello ejemplos Luis Felipe y Napoleón III. Luis Felipe fue objeto de más de 30 tentativas de asesinato, pero oficialmente solo se registran 7. - 19 de Noviembre de 1833 se dispararon un tiro en la calle el Puente Real de París. Dos hombres detenidos con este motivo fueron absueltos por el jurado en falta de culpabilidad suficiente demostrada. - 28 de Julio de 1835 ocurre la explosión de la máquina infernal: apesar de que el Rey salió ileso hubo numerosas víctimas. - 25 de Julio de 1836 un hombre disparó un tiro a quemarropa sobre el Rey en la escalera de Palacio. - 26 de Diciembre del mismo año, en el momento de que el Rey se dirigia a las cámaras en carruaje un hombre le disparó un pistoletazo sin herir a nadie. - 15 de Octubre de 1840, a las 6 de la tarde cuando Luis Felipe se dirigia a Saint Cloud, un hombre colocado en la terraza que hay orilla del agua al lado de un individuo del cuerpo de policía disparó una carabina sobre la

quilla de posta en que iba el Rey. Pero estaba excesivamente cargada y reventó luriendo en las manos al asesino. Al ser detenido dijo un nombre y ser de oficio conspirador. - 16 de Abril de 1846 en Fontainebleau el guarda general Leconte disparó dos tiros de fusil sobre el Rey imitando. - 29 de Julio de 1846 a las 7 de la tarde mientras se celebraba un concierto, un hombre tiro un pistoletazo sobre el Rey que se encontraba bañado al balcon de las Gallerias al lado del jardin reservado. No le alcanzó y cuando el Rey hacia señales a la muchedumbre de que había salido ileso le disparó un segundo pistoletazo inutil como el primero.

24 de Setiembre de 1852 - Napoleón tercero infringe la tentativa de la máquina infernal de Marbella. - 28 de Abril de 1855 le tiran un pistoletazo en los Campos Eliseos. - 14 de Enero de 1858 las bombas de Orni que ocasionaron la muerte a un gran número de personas. - 24 de Diciembre de 1862 - tentativa de asesinato: de todos estos atentados no sacó Napoleón el mas leve provecho.

22 de Mayo - El Rey de Prusia, ^{Guillermo III} Rey Emperador de Alemania ^{su} infante fue disparo de arma de fuego que le tiró ^{un} proteccionista. - 14 de Julio de 1861, un estudiante le disparó dos tiros en Baden. - 11 de Marzo de 1878, le dispararon tres tiros de revolver. - 2 de Junio de 1878, le dispararon dos tiros de fusil. La primera y la última vez el Emperador fue herido pero ya está curado.

8 de Diciembre de 1886 - Atentado contra Victor